

## España prepara una ley de emergencia para paliar un Brexit caótico

P30-31

BREXIT



# El Gobierno prepara una Ley de emergencia para paliar un Brexit caótico

**PLAN DE CONTINGENCIA/** En caso de una salida británica de la UE sin acuerdo amistoso en marzo de 2019, el Ejecutivo de Pedro Sánchez quiere poderes especiales para impedir el colapso de los vuelos y de la llegada de turistas de Reino Unido.

Roberto Casado/Amparo Polo. Londres

El Gobierno español está preparando una Ley que le permitirá tomar medidas de emergencia si Reino Unido sale de la Unión Europea (UE) el próximo 29 de marzo de 2019 sin un acuerdo amistoso de ruptura, lo que pondría en peligro de un día para otro el actual flujo libre de personas y mercancías entre las dos partes.

Dicha normativa, que podría tomar la forma de un Decreto ley, busca otorgar al Ejecutivo de Pedro Sánchez la potestad para mantener abierta la frontera española a los viajeros británicos sin necesidad de visado, además de autorizar los vuelos entre los dos países y evitar que los 750.000 ciudadanos de Reino Unido que residen en España se vean en situación irregular y sin acceso a la Sanidad pública.

Reyes Maroto, ministra de Industria, Turismo y Comercio, aseguró anteayer en un encuentro con directivos de empresas españolas en Londres que "el Gobierno español está articulando una norma para tomar decisiones en caso

de que no haya acuerdo de salida".

Maroto no ofreció más detalles sobre esas posibles medidas durante el acto, pero otras fuentes cercanas al Ejecutivo señalan que la idea es diseñar una Ley similar a la presentada por el Gobierno francés al Senado, donde está siendo tramitada de manera acelerada. Esta norma da poderes especiales a la Administración de Emmanuel Macron para garantizar los derechos de residencia de los británicos en el país y determinar los posibles controles al flujo de personas, bienes y servicios financieros entre Francia y Reino Unido.

Pero mientras París parece dispuesta a implantar restricciones, especialmente si Londres también lo hace tras ese divorcio hostil, el Gobierno español quiere esos poderes de emergencia para facilitar que los intercambios con el mercado británico sigan de una manera similar a la actual.

El turismo británico es clave para España, ya que este año se podría cerrar con 18 millones de visitantes de ese país, con un gasto asociado de 17.500 millones de euros. La



Reyes Maroto, ministra de Industria, Turismo y Comercio, el martes en la Cámara de Comercio de España en Reino Unido.

citada ley garantizará que los británicos puedan seguir entrando de vacaciones a España sin visado. También se buscan fórmulas para evitar que la salida de Reino Unido del acuerdo europeo de cielos abiertos obligue a dejar en tierra los vuelos el 30 de marzo de 2019. Para ello, Madrid estudia reinstaurar de manera

provisional un pacto bilateral con Reino Unido previo a ese modelo europeo común de aviación.

Otro elemento que quiere el Ejecutivo es prolongar el sistema por el que los británicos pueden usar los hospitales españoles, con el Gobierno británico pagando una compensación anual a la Seguri-

dad Social (cerca de 300 millones de euros según los últimos datos).

Los expertos jurídicos del Gobierno están analizando a fondo los detalles de la ley, ya que hay ámbitos donde España deberá seguir la legislación comunitaria. Podría ser el caso del intercambio de productos agrícolas e industriales. En

otros terrenos, señalan fuentes gubernamentales, existe una "zona gris" en el reparto de competencias entre Madrid y Bruselas.

Esta ley, en la que trabajan varios departamentos, se enmarca dentro de un amplio plan de contingencia que prepara el Ejecutivo español ante el riesgo de un Brexit caótico,

## Pendientes de Irlanda y de Westminster

La celebración esta semana de la feria mundial del turismo en Londres fue aprovechada por la ministra Reyes Maroto para tomar el pulso a la preocupación empresarial por el Brexit. Según dijo Maroto en un acto de la Cámara de Comercio de España en Reino Unido, el futuro de las relaciones entre los dos países es “incierto”, pero afirmó que solo queda resolver “un 2% de los temas”. Ese porcentaje se refiere al difícil acuerdo sobre la frontera en Irlanda que, aunque se resuelva, habrá que esperar a que Westminster apruebe el acuerdo. Además del futuro del turismo británico en España (18 millones de turistas al año), otro tema que preocupa a Maroto es garantizar el acceso de las empresas españolas a los contratos de la Administración pública en Reino Unido.

que también incluye el lanzamiento de diversos canales con información a empresas y ciudadanos sobre el potencial efecto de la ruptura.

El Gobierno español sigue manejando como escenario central el que Londres y Bruselas lleguen a un acuerdo amistoso para implementar el Brexit.